

Zeitschrift: Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung

Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

Band: 4 (1928-1929)

Heft: 25

Artikel: Tous à Soleure!

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-711958>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tous à Soleure!

Une fois de plus tous les sous-officiers vont se réunir sous les plis sacrés du drapeau !

Bienvenue aux autorités, aux officiers, aux sous-officiers, à tous les amis nombreux que compte notre association ! Pour venir à Soleure, vous avez quitté vos villes, vos villages, vos montagnes et vous communiez tous ensemble dans le même grand amour de la patrie !

Durant quelques heures trop vite écoulées vous allez revoir des camarades que depuis longtemps vous n'aviez point revus ! Vous les trouverez peut-être vieillis, changés par l'âge . . . mais vous savez que le cœur est resté le même, et c'est là l'essentiel ! Laissant les ateliers, les bureaux ou les champs vous avez remis ce cher uniforme qui vous rappelle tant de souvenirs et, rajeunis, vous avez dit aux vôtres un joyeux «au revoir!»

Avec une grave conviction, les délégués ont mûrement songé au programme des assemblées et ils arrivent, tout pénétrés de leur responsabilité, pour défendre leur point de vue et encourager leurs partisans.

C'est que souvent il faut livrer là une véritable bataille; il y a d'innocentes ruses chez les adversaires et d'amicales embûches ! Tous, la main dans la main, amis sous-officiers, nous allons travailler dans un véritable esprit patriotique !

Faisons taire les intérêts de clocher et les susceptibilités cantonales pour ne voir que la fameuse devise «Un pour tous, tous pour un!» Des assemblées sortira un esprit vivifiant et quand les délégués retourneront chez eux et qu'ils feront rapport à leurs sections respectives, ils pourront dire avec énergie : Nous avons fait pour le mieux et nous avons défendu la vérité !

Bienvenue donc aux délégués et que leur travail soit fécond !

Bienvenue aussi aux sous-officiers qui ont préparé durant de longs mois les concours officiels !

Souvent au prix de grosses difficultés morales et matérielles ils ont fait des sacrifices qu'on ignorera toujours. Maintenant leur jour est venu ! Ils vont triompher dans les joëtes pacifiques et des prix, trop modestes au gré de tous, viendra récompenser leurs efforts !

On a souvent critiqué ces concours ; on leur a naturellement trouvé tous les défauts possibles ! Et pourtant leur succès va sans cesse grandissant dans les Journées de Sous-Officiers ! C'est qu'ils contribuent admirablement à la réussite de nos belles fêtes !

Bienvenue et merci aux nombreux officiers qui ont accepté de fonctionner comme membres du jury et qui sacrifient leur temps et leur peine, montrant l'intérêt qu'ils vouent à notre vaste groupement.

Leur présence parmi nous est un précieux encouragement et encore une fois nous leur disons chaleureusement merci !

Bienvenue aux amis qui, sans autre but que de montrer leur attachement à l'Association ont tenu à venir à Soleure pour ces jours de fête ! Membres de la grande famille suisse ils sentiront battre le cœur même de la patrie devant ces milliers et ces milliers de sous-officiers accourus de toutes les parties du pays! . . .

Les Journées de sous-officiers, quels souvenirs elles évoquent !

Il y a 15 ans déjà Fribourg nous recevait ! C'était en 1914 ! La vieille ville de la Sarine avait fait un effort admirable pour accueillir dignement les sections confédérées. Les drapeaux flottaient, les fanfares égayaient les rues . . . Les sous-officiers débarquaient joyeusement dans l'antique gare aujourd'hui démolie ! . . . On se pro-

posait de passer des jours de vraie fête . . . et subitement la foudre éclata !

La guerre mauvaise s'annonçait ! . . .

* * *

Depuis lors, que de choses ! . . .

Zoug récemment nous accueillit avec la gloire que vous savez ! Notre association, toujours en progrès, s'est trouvée à la tête de toutes les généreuses initiatives ! Sous l'énergique direction de Keller puis de Möckli qui préside encore aujourd'hui à ses destinées avec le succès que l'on sait, nos avons surmonté toutes les difficultés, renversé tous les obstacles !

L'Association suisse des sous-officiers est maintenant une force énorme avec laquelle comptent les adversaires de l'ordre et de la patrie !

Ce n'est pas le lieu ni le moment de rappeler ici quelle fut notre activité depuis la fin de la guerre, mais nous avons le droit et le devoir de mesurer fièrement le chemin parcouru !

Bienvenue à Soleure à tous ! La belle ville que vous allez connaître intimement a longuement travaillé dans l'ombre pour être digne de vous recevoir dignement. L'heure est venue de la Fête !

Bienvenue !

Passez d'heureux instants ici ! Le travail d'abord vous appelle; puis quand vous aurez accompli votre tâche, vivez avec vos amis de patriotiques minutes !

Apprenez à vous mieux aimer, à vous mieux seconder !

Une fois de plus songez que «l'union fait la force !»

Devant le péril anarchique, que nos Journées de Soleure se manifestent comme un obstacle invincible, un rempart de nos libertés et de nos plus saintes institutions. L'ennemi a les yeux fixés sur nous. Il nous compte, il dénombre nos forces et nos faiblesses !

Ne lui donnons pas la joie féroce de triompher; on sait trop par l'histoire ce que coûtent les révolutions ! Notre sang ne doit couler que pour de nobles causes !

Soyons forts !

Bienvenue à tous, chers amis, officiers, sous-officiers, soldats et amis dévoués.

Soleure vous accueille à bras ouverts !

Ces Journées vous rappelleront plus tard de chers souvenirs !

Dans les heures particulièrement graves que nous traversons aujourd'hui, notre fête doit être la Fête de tous les Suisses.

Remercions le Gouvernement fédéral, nos autorités, toute la population d'avoir si bien compris la haute signification de l'Assemblée de Soleure !

A notre tour nous pouvons leur dire «Comptez sur nous !»

Nous avons déjà fait nos preuves mais nous ne sommes pas au bout de notre dévouement !

* * *

Bienvenue !

Que Soleure, ses habitants, ses sociétés gardent aussi un bon souvenir des Journées de 1929 ! Unies dans la même pensée, toutes les sections de la Suisse vont se réunir sous l'emblée rouge à croix blanche.

Et une fois de plus, nous voulons à notre patrie bien-aimée le plus noble de notre amour et les plus douces de nos pensées !

Dunand.

Là, il n'y a que des Confédérés. Nous sommes sans arrière-pensées; nous n'avons pas d'autre ambition que d'être et demeurer ce que nous sommes.

Président Haab.